
AL AGRADECER MUY DE VERAS, LA INTERESANTE Y AMABLE CARTA DE MI QUERIDO 
AMIGO, EXCELENTÍSIMO SR. DON MIGUEL CORSINI FREESE, PRESIDENTE DE RENFE, 
CONSIDERAMOS ACONSEJABLE QUE SEA CONOCIDA POR LOS VECINOS DE ULLDECONA 
Y SUS BARRIOS, DÁNDOLE LAS GRACIAS MÁS EXPRESIVAS Y ENTRAÑABLES. 

RENFE 

D.RAMÓNFORCADELLPRATS 
PRESIDENTE DE LA HERMANDAD 
N. MONÁRQUICA DEL MAESTRAZGO 
43550 - ULLDECONA (TARRAGONA) 

Madrid, 28 de mayo de 1999 

Mi querido Ramón: 

Antes de nada agradecer tu atenta carta en la que se evidencia tu interés por 
nosotros. 

Respecto a tu interés por la estación de Ulldecona, debo informarte que en la 
provincia de Tarragona tenemos, en la actualidad, una importante limitación de recursos 
humanos. Ello implica que debemos mejorar la productividad con una correcta ubicación 
de esos recursos en los centros considerados más estratégicos estableciendo las 
convenientes alternativas técnicas para las estaciones que puedan, en un futuro, 
continuar abiertas aunque sin personal que las atienda directamente. Este puede ser el 
caso de Ulldecona. 

Sin embargo, no ajenos al interés de la población por el servicio ferroviario, existe 
la posibilidad de establecer una concesión de Servicio integral (venta de billetes + locales 
comerciales) al vecino o persona interesada que así lo demande. Siendo esta alternativa, 
ya implantada en múltiples estaciones de nuestra red, un buen sistema de gestión e 
integración local. 

En el caso del Sr. Rabaza, y en el transcurso del último año, nuestra Delegación 
de Patrimonio de Cataluña y Aragón, responsable de la gestión de los inmuebles ha 
estado en contacto con D. Pedro Rabaza Roca, realizando visita conjunta y manteniendo 
contactos periódicos por teléfono. 

El motivo por el cual no se ha dado precio de venta, es que, hasta el momento no 
es posible iniciar el proceso de enajenación de los inmuebles por las siguientes causas: 

- Que el edificio donde se encuentra situada la vivienda está calificado de 
zona de Uso ferroviario, lo que imposibilita la venta de la vivienda. 

- Las derivadas de la aprobación del Plan territorial de Cataluña por la Ley 
1/1995 (Instrumento que define los objetivos del Equilibrio Territorial de 
Cataluña). 
En dicho plan territorial, se desarrolla un modelo de transporte público entre 
Tortosa y Tarragona (línea férrea metropolitana), que afecta notablemente 
a la estación de Santa Bárbara. El Plan prevé una inversión, entre 
infraestructuras viarias y líneaferroviaria, de 65.000 millones de pesetas. 

Como verás no parece aconsejable la enajenación de parte de los terrenos de la 
estación de Santa Bárbara, atendiendo a las expectativas que sin duda están en 

conocimiento del Municipio. w ... '" _ -"-
Un cordial saludo, ~\ ~ · .. ~.! .f.:.'.ff'iFE ' 
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UNAS PALABRAS PARA ULLDECONA Y SUS BARRIOS, 
RECORDANDO UNOS HECHOS INNEGABLES 

Sepan los hijos y vecinos de Ulldecona y sus Barrios que dejé la Alcaldía hace 28 años. 
Tomé posesión el año 1.964, con un Presupuesto Municipal de TRES MILLONES 

QUINIENTAS MIL PESETAS. Ahora casi asciende a QUINIENTOS millones. Sin comentario. 
Entonces se hicieron cosas positivas; la construcción del INSTITUTO DE ENSE

ÑANZA MEDIA, con el apoyo del Director General mi correligionario Don Agustín de 
Asís Garrote y el Gobernador Civil Don Rafael Fernández Martínez; se asfaltaron, por 
primera vez, las calles del Pueblo, sin costar ni un duro al vecindario; se consiguió agua 
de la Fuente de San Pedro; se abasteció de agua potable al Barrio de Valentins; se 
construyó el Humilladero de Loreto y la histórica Cruz de Término; se reformó el Paseo 
de la Estación de RENFE, siendo Director General Don Alfredo Les Floristán, quien 
ordenó la parada del Talgo en Ulldecona; se construyó el nuevo Mercado Público y el 
Matadero Municipal; se urbanizó la nueva ULLDECONA, con un nuevo trazado de 
A venidas y calles, cuyos terrenos fueron cedidos, gratuitamente, por sus propietarios. 

En aquellos tiempos, la Ermita de la Virgen de la Piedad estaba abandonada y se 
limpió; se construyó la cisterna de agua y se asfaltó la carretera. 

Se fundó el Centro Cultural Recreativo, el cual ha desarrollado sus actividades de 
manera eficaz y ejemplar. 

También se fundó la Hermandad de la Virgen de Loreto, con voluntarios del Ejército 
del Aire. 

Sepan los deportistas que el antiguo campo de fútbol del Trinquet se abandonó y se 
cerró, entonces tuvimos que comprar terrenos al lado del Instituto de Enseñanza, para el 
Club de Fútbol y los estudiantes. 

El baile de mantones de manila había desaparecido y se recuperó por iniciativa del 
Alcalde, la colaboración del señor García y algunos bailadores. Ahora es el acto más 
lucido de las Fiestas Mayores. 

También se pudo evitar el cierre de la Emisora Local. 
El Instituto de Enseñanza Media ha sido el mejor servicio prestado a la Villa de 

Ulldecona, a sus Barrios y pueblos colindantes, siendo la mayor riqueza cultural. 
Quiero recordar las atenciones y desvelos dedicados a los vecinos de Ulldecona y sus 

Barrios, sin excepción. 
También es verdad que a ciertos chavales y alguna persona mayor les hice subir las 

"ESCALERAS", para evitarles disgustos y problemas. 



Después de 7 años de mandato, terminé agotado y deseoso de atender mis asuntos 
particulares completamente abandonados, porque me entregué en cuerpo y alma al servicio 
de Ulldecona y sus Barrios, sin cobrar nada a cambio. 

Sin embargo, sentí muy de veras, no construir el gran COMPLEJO TURÍSTICO, 
subvencionado por el Ministerio de Información y Turismo, cuyo Proyecto consistía en un 
Hotel de ** Estrellas, Teatro para la Pasión; polideportivo con piscina reglamentaria y 
otros recreos. Esta obra se perdió por la insensatez y la irresponsabilidad del Alcalde que 
me sustituyó, pues se trataba del Proyecto más atractivo y prometedor para el futuro de 
Ulldecona. 

Reconozco que por culpa mía y la de los concejales de la U.C.D., a pesar de haberles 
prometido la Alcaldía, a los tres meses de constituirse la Corporación Municipal, no hubo 
acuerdo y, entonces, de "REBOT", se nombró, por primera vez en la historia de Ulldecona, 
un Alcalde socialista, hijo de Vinaroz, autoritario y poco simpático, el cual aprovechó esta 
circunstancia, para mentalizar a la gente y permanecer casi 16 años en la Alcaldía. Ello le 
permitió, sin méritos ni condiciones políticas, ser Diputado socialista. Cosas que han 
sucedido en la política imperante. Pero todo ya está superado y olvidado, aunque los 
pueblos gobernados por insensatos y poco escrupulosos, siguen derrochando y endeudando 
las arcas municipales. 

Estas reflexiones permiten comentar las intervenciones lamentables de los señores 
alcaldables de la Villa en los medios de comunicación social, los cuales no han estado a 
la altura de las circunstancias y no han sido convincentes, sin darse cuenta que después de 
permanecer tantos años en el Ayuntamiento ya están demasiado vistos, gastados y 
quemados, pues ha llegado la hora de dar paso a otros hombres y mujeres, con nuevas 
ilusiones y esperanzas. 

No es aconsejable que los mismos candidatos se presenten en elecciones continuas, 
prueba evidente del fracaso de los llamados partidos políticos que no consiguen nuevos 
fichajes, porque la militancia brilla por su ausencia, luego carecen de representación 
popular. 

No tengo ni tendré nada que ver con la política local. 
Jamás he sido ni seré miembro de ningún partido político. Jamás he pedido un voto a 

nadie. Sin embargo, siempre he sido idealista, dedicado a hacer favores. Como Presidente 
de la Hermandad Nacional Monárquica del Maestrazgo, seguiré defendiendo, con 
fervor y lealtad, los principios de la Causa Monárquica. 

Las Publicaciones "COMARCA DEL MONTSIA-NOTICIERO ULLDECONENSE" 
y la Revista "MAESTRAZGO", han permitido informar con humildad y veracidad a los 
ciudadanos, sin cobrarles, salvo poquísimos señores que han contribuido en 1.000.- ptas. 
anuales, pues las otras personas y las entidades las han recibido siempre gratis. 

Auguro gratas sorpresas el próximo domingo día 13. 
Espero que el vecindario sabrá valorar mis sentimientos y deseos de convivir con mis 

conciudadanos, aunque el contenido de este escrito sirva de recordatorio a las personas 
mayores y conocimiento de la juventud. 

Comprenderán mi desahogo personal y el deseo de pasearme feliz y tranquilo hasta la 
Ermita y el Castillo. 

QUE LA VIRGEN DE LA PIEDAD, PATRONA DE NUESTRA VILLA, ILUMINE 
Y GUIE A LOS NUEVOS EDILES Y AL PUEBLO EN GENERAL. ASÍ SEA. 

Ramón Forcadell Prats 
Día 10 de Junio de 1.999 
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ELECCIONES A LA VISTA 
Dentro de pocos días, los ciudadanos mayores de dieciocho años serán convocados a las urnas para escoger a sus representantes 

municipales y europeos. Dejando a parte la cuestión del Parlamento Europeo, nos podemos centrar en el hecho de que Ulldecona asistirá 
el próximo 13 de junio al desenlace del proceso que ha vivido su política local. La pregunta que todo el mundo se formula es quién será nuestro 
próximo alcalde, por la cual cosa la incógnita planteada pasa por ver si el Partido Socialista revalidará su margen de confianza, si Esquerra 
Republicana de Catalunya obtendrá alguna representación o si por el contrario el electorado castigará sus grandes errores desde el gobierno 
municipal, si Convergéncia i Unió verá aumentado el número de concejales de su coalición después de haber obtenido la alcaldía, si el Partido 
Popular recibirá más votos que en pasadas elecciones y cuál será el grado de implantación de este invento que es Ulldecona Grup 
lndependent. En definitiva, todo el mundo se interroga sobre el resultado electoral de la coalición de gobierno de CiU, PP, ERG y UGI. Y todo 
el mundo parece intrigado sobre la veracidad o no del comentario que hace tiempo que circula por Ulldecona del pacto preelectoral de estos 
cuatro grupos para mantener la alcaldía después de los comicios del 13 de junio. El 13 de junio, pues, todas estas cuestiones comenzarán 
a desvelarse, así como sabremos, a través del grado de participación del electorado. 

El propósito de este artículo no debe ser aconsejar a nadie la orieQtación de su voto en las elecciones. Y no lo debe ser, por lo menos, 
a causa de dos razones poderosas. En primer lugar, dado el carácter libre e independiente de este informativo. Carácter de verdadera 
independencia, que nos ha permitido criticar todos aquellos aspectos que no nos parecían correctos para Ulldecona sin mirar el origen de 
su autoría; no nos ha importado que el escándalo proviniera del grupo socialista o del equipo de gobierno para llamar la atención de la gente 
afectada. Así, pues, desde aquí sí que se puede hablar de independencia, y no desde otros lugares o plataformas, en las que se utiliza este 
adjetivo cuando todo el mundo conoce la procedencia ideológica de sus componentes: si alguien tiene sus raíces en alianza Popular, la UCD 
o el CDS no puede hablar de independencia sin pillarse los dedos. 

En segundo lugar, decíamos que no debemos aconsejar a nadie sobre la orientación de su voto como consecuencia de no haber ningún 
partido o candidato que cumpla realmente con las expectativas de la población. Hemos visto en dieciséis años todo aquello de que ha sido 
capaz el Partido Socialista, teniendo en cuenta que su alcalde era diputado en Madrid. Para ser honestos, cabe señalar que habría que haber 
seguido el ejemplo de Felipe González y no protagonizar un «revival». Pero si el Partido Socialista se caracteriza por una falta de renovación 
total, otros grupos y formaciones no se quedan lejos. 

De lunes a martes, poco te apartes, comenta el refrán español. En el ámbito de la izquierda, quienes se encuentran en una posición 
débil son los de Esquerra Republicana de Catalunya. Si al Partido Socialista le ha afectado la dimisión de Borrell, Esquerra Republicana aún 
debe recuperarse de la escisión protagonizada por Colom y Rahola. Además, por si fuera poco, vuelve a escoger como cabeza de lista a Josep 
Lluís Millan, después del escándalo protagonizado por las ayudas a la comunidad de religiosas agustinas o la lucha con la parroquia por la 
titularidad de la propiedad del Calvario. Pero lo más fuerte del caso es que su cabeza de lista abandonó su cargo en mitad del mandato 
municipal alegando motivos familiares y, cuando parecía que había olvidado definitivamente la política, protagoniza un «revival» 
espectacular. Tal vez sea porque la formación republicana carece de un cabeza de lista alternativo y ha de recurrir a un personaje gastado, 
que ha dado de si todo lo que podía dar. No obstante, persigue ocupar un puesto con posibilidades de salir elegido en la lista al parlamento 
catalán. Pero todo el mundo comenta, con mucho acierto, que casi no tiene posibilidades de obtener cargo de concejal, pues su electorado 
se siente defraudado. Por ese mismo motivo, han insinuado los interesados posibles pactos de izquierda, aunque ya todos saben que son 
más bien imposibles, ya que los candidatos socialista y republicano son enemigos a muerte. Si no, no se explica la participación del último 
en este gobierno municipal. 

UGI (ex-CDS) se empeña en afirmar el carácter independiente de su formación. Cabe demostrar la veracidad y el alcance de la etiqueta 
de independiente, porque hasta ahora no lo ha hecho. Sería independiente si hubiera asumido el papel de árbitro en el consistorio, poniéndose 
al lado de los intereses del pueblo sin mirar el color de las propuestas. Pero que quiera ser independiente tampoco es motivo para que 
Convergéncia i Unió les impugne la candidatura, actitud que, conjuntamente con las polémicas sobre las licencias de la COPE, deja mucho 
que desear. Porque primero les proponen que se integren en su lista municipal y, como deciden ir por libre, les impugnan la candidatura. 
Tomemos nota de estas iniciativas. Pero apuntemos que estos independientes son además incoherentes. Pues más de la mitad de ellos se 
hubieran pasado gustosamente a Unió Democrática de Catalunya si, como se intuye, la operación hubiera salido bien. También cabe subrayar 
el hecho de que ninguno quería que el cabeza de lista fuera el actual, aunque al final le han vuelto a escoger, a reñadientes de alguno, que 
parece haberse convertido en el eterno aspirante. ¿Quién puede explicar que le den su confianza cuando se han quejado de que su regidor 
les ha dejado en la estacada después de obtener su acta de concejal? ¿Quién les asegura que después del 13 de junio no volverá a hacerles 
la misma jugarreta? ¿O es que acaso creen que tendrán suficientes votos como para sacar dos representantes en el ayuntamiento? ¿No se 
dan cuentan que lo que consideran su mayor virtud es su peor defecto: no disponer de la confianza y el apoyo de un partido? 

En el centro-derecha, las cosas van como van. Tanto el Partido Popular como Convergéncia i Unió han padecido notables problemas 
y divisiones internas, la cual cosa les afectará un poco a la hora de obtener el apoyo de la gente de Ulldecona. Porque nadie es tonto y se 
da cuenta de que el juego no ha sido limpio. El PP ha visto como Jeroni Castell salía en televisión para sacar a relucir sus diferencias con 
el aparato del partido. Aunque, en honor a la verdad, se debe resaltar que este personaje tendría que haberse retirado antes por el bien del 
partido y de Ulldecona y no dedicarse a repartir cartas por el pueblo. Ulldecona necesita hombres y mujeres con nuevas ilusiones, que sean 
honestos y que tengan carisma. Se ha puesto en duda la honorabilidad de Jeroni Castell en más de una ocasión y aquel asunto de 
irregularidades en urbanismo quedó acallado para mantener la viabilidad del actual equipo de gobierno. Se ve que les interesaba más ocupar 
cargos que la transparencia en las gestiones respectivas. Parece que a última hora se ha convencido de que no tenía posibilidades de 
conseguir un resultado presentable optando a la alcaldía con una candidatura de independientes. 

Lo que nadie sabe es lo que ha pasado entre Convergéncia i Unió en Ulldecona. Es vox populi que las cosas entre ambos partidos no 
funcionan bien a nivel de Barcelona, pero lo de Ulldecona ha sido increíble. Al final no ha habido acuerdo entre ambas formaciones, porque 
Unió pedía el número dos de la lista municipal y para Convergéncia el asunto era anatema. También se comenta que el cabeza de lista no 
aceptaba a según quién y quería escoger a su gusto. La conclusión ha sido que Convergéncia llevará las siglas de CiU y Unió se va para casa. 
Eso es nada. 

UN OBSERVADOR 
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